

災を経て、弁護士、社労士などの専門職を中心としたメンバーが、高齢者やそのご家族の相談支援をワンストップで行う目的で活動を開始しました。近年、一人暮らし、老々世帯、頼れる親族のいない人など、地域の中で孤立する人が増えてきており、コロナ禍でそれが増え顕著になってきてています。

そこで、地域で「何か人の役に立つことがやつてみたい」という人を巻き込むことで、問題を解消できないか?と考えるようになり、まずは、そのきっかけ作りを「何か楽しめる方法で」と考えていた中、仲間から「ゲームはどうか」と提案があり、ゲーム開発に着手しました。

超高齢社会体験ゲーム「コミュニケーション」は、高齢化に伴い地域の中では支援が届かず悩みを抱える人に対し、プレイヤー同士が連携し、人や地域資源をつなげることで、地域

住民の悩みを解決していく協力型ゲームです。コレカラ・サポートが相談事業で培った経験を活かし、住民の「悩み」をはじめ、「聴くことではじめて本当の悩みがわかる」という要素と、「つながりを処方する」という社会的つながりの重要性を表現したことで、ゲームがよりリアルなものとなりました。

2021年4月現在までにオンライン体験会にはこれまで約120人が参加。ゲーム終了後には振り返りの時間を設けることで「住民がつながり協力する大切さを再確認した」と反響を呼び、教育現場や職員研修で使いたいとの声が寄せられています。

「伊豆の大島から見る富士山も
いいものだ！」

白石 英雄

戸の自転車屋さんやサイクリングが好きな人達がうなる市民活動仲間と、コロナ禍でも活動を継続して行こう！ということで企画した、伊豆大島へのサイクリングについて寄稿してくださいました。

緊急事態宣言が解除された10月末、友人たちと、伊豆大島へサイクリングに出かけた。早速、自転車の前輪を外し車に積み込み込んだ。竹芝桟橋を出船し、お台場・レインボーブリッジを通過する。夜景は見事である。就寝前の友との語らいも良いものだ。



あねつトピックス

夜明けとともに岡田港へ。自転車を組み立て、いざ出発。大島一周道路右廻りのコース(52km)である。10数キロ走り見えてくるのが筆島だ。その形が筆の穂先に似ていてことから名が付いた高さ30mの岩礁である。さらに見えてくるのが、都はるみの「アソコ椿は恋の花」で唄われた波浮の港である。鵜飼商店でコロッケを食べるのも楽しみだ。次は地層切断面。思わず見入ってしまう大きさで長さ600mにわたって溶岩層が交互に重なり、150万年もの昔から、幾度となく数えられできた三原山の噴火でできたといわれている。自転車は、足腰を鍛えることができ同好の友人も生まれる。一緒に始めませんか?。

緊急事態宣言が解除された10月末、白石英雄友人たちと、伊豆大島へサイクリングに出かけた。早速、自転車の前輪を外し車に積み込み込んだ。竹芝桟橋を出船し、お台場・レインボーブリッジを通過する。夜景は見事である。就寝前の友との語らいも良いものだ。

超高齢社会、ゲームで体験
地域課題の解決を
考えるきっかけに

考
え
る
き
つ
か
け
に



とができたりと、今後もいろんな形で「つながり」をつくっていける可能性を感じています。

また、核家族化が進みご近所付き合いが希薄になつてゐる昨今、子育てに悩んでも誰ともつながれず、悩み、追い詰められた果てに悲しい事件につながつてしまふケースも少なくあります。たくさんある情報が必要な方に届

三度にわたる緊急事態宣言発令やまん延防止措置適用など厳しい環境での活動が続きます。そんな中でも、オンラインやネットを活用するなどして新たな取り組みが生まれています。

「ゆるやかなつながりの大切さ」

NPO法人 さんま
石川 靜枝

コロナ禍の状況の中、団体の活動さんは食事はお弁当の宅配等で継続しています。第2月曜日はどなたでも参加できるさんま広場・さんま食堂で当初10食ぐらいから始まり、今は約80食になっています。地域のボランティアさんにメニューをはじめ調理も協力いただいています。第4月曜日はひとり親応援DAYとして地域の飲食店との協力で、お弁当約50食の提供。外出の制限などから孤立しがちな子ども・子育て家庭に何かできる事として考え始めたことですが、新たつながりができたり、見えていなかつた現状を知ることができたりと、今後もいろんな形で「つながり」をつくっていける可能性を感じています。

また、核家族化が進みご近所付き合いが希薄になっている昨今、子育てに悩んでも誰ともつながれず、悩み、追い詰められた果てに悲しい事件につながってしまうケースも少なくあります。たくさんある情報が必要な方に届

ケーブルTVで各居室に
ライブを放映、
ユーチューブで配信も

かない、届きにくい、わかりにくいという現状も否めません。社会全体が目を向け見守り、声をかけることで、子ども・子育て家族に笑顔を増やすことができるはずです。「つながり」の大切さを訴え支えるため、休眠預金の助成金を受託し、「まつどでつながるプロジェクト」も立ち上げました。このプロジェクトは市内の3団体で（NPO法人Mamacan、特定非営利活動法人まつどNPO協議会、NPO法人さんま）、子どもや子育ての孤立予防を通して「誰もが共に寄り添い、自分らしく生きられる社会」の実現を目指しています。



ケーブルTVで各居室に
ライブを放映、

アカペラなど、それぞれの居室でお楽しみいただきました。また、ピアノと歌のアンサンブルでは、事前に演奏曲目、歌詞カードを配布しステージの歌声にあわせて、居室でみなさんにも歌つていただきました。コロナ禍でご入居者にはご不便をおかけしていますが、ほんのすこし気分転換を図れたのなら幸いです。



国土交通省住宅セーフティネット機能強化推進事業

アパートが見つからない。
生活が不安。
一人暮らしした。

日々の暮らしの相談窓口

居住支援相談/あんしん電話の申し込み
あんしんほっとライン

0120-386-117

月～金 10:00～16:00

昨年秋、高齢者支援課の協力で高齢者支援連絡会に「かけはし」と「あんしん電話の概要」を配布したところ、新松戸地区の民生委員の方から、「コロナ禍で、気にかかる人はいるのだけど、今までのような見守りや訪問はできなくなつた。先日、配布されたチラシを見た。私がご近所見守りをするので、あんしん電話をかけてもらえるようにしてほしい。」と連絡があつた。

ご自分が担当している独居高齢者に、「あんしん電話」のチラシを配布し、加入を勧めたところ、加入希望のご本人からほつとラインに申し込みがあつた。「自治会の方に勧められてね。体操教室の友達と一緒にに入ることになつたの。うれしい。みんなに迷惑をかけないよう気を付けて元気で暮らしますから、よろしくお願ひしますね。」

あんしん電話の輪は、友達がその友達を呼び、やがて人の輪ができるいく。

コロナ禍の中での地域活動

ほつとライン NOW